



OK 50 Jahre Kiwanis Club Zürich

www.kiwanis-zuerich.ch

Zürich, 16. September 2013/ko

Medienmitteilung

50 Jahre Kiwanis Club Zürich

Fünf Mal 10'000 Franken für den Verein Insieme

Vor 50 Jahren wurde der Kiwanis Club Zürich gegründet. Nach Wien und Basel war Zürich erst der dritte Club ausserhalb des amerikanischen Kontinents. Aus Anlass des Jubiläums spendet der KC Zürich 50'000 Franken an den Verein Insieme Stadt Zürich und Bezirk Meilen. Der Festakt findet am kommenden Samstag unter Beisein des Regierungspräsidenten und zahlreicher Gäste im Rathaus Zürich statt.

Am 17. September 1963 wurde der Kiwanis Club Zürich ins Leben gerufen. In den vergangenen 50 Jahren gelang es dem Club immer wieder, mit Aktionen und langfristig angelegten Projekten junge Menschen und gemeinnützige Organisationen nachhaltig zu unterstützen.

50'000 Franken für Insieme

Aus Anlass des 50-jährigen Bestehens des Kiwanis Clubs Zürich wird der Verein Insieme Zürich Stadt und Bezirk Meilen mit einer Spende von 50'000 Franken bedacht. Der Betrag wird in den Jahren 2014 bis 2018 in fünf gleichen Tranchen ausgerichtet. Insieme finanziert damit jährlich einen Ausflug für behinderte Menschen in den Europapark Rust. Mitglieder des Kiwanis Club Zürich begleiten diese Ausflüge.

Weihnachtsmarkt und Musikpreis

Der KC Zürich ist „Erfinder“ der Zürcher Weihnachtsmärkte. Während eines Vierteljahrhunderts führte er auf dem Bürkliplatz „seinen“ Weihnachtsmarkt durch. So erwirtschaftete er gesamthaft rund eine Million Franken für gemeinnützige Zwecke. Der Weihnachtsmarkt wurde Opfer des eigenen Erfolgs: Kommerzielle Nachahmer entzogen ihm letztlich die Existenzgrundlage. Noch mehr Tradition hat der Kiwanis Musikpreis, den der KC Zürich in Zusammenarbeit mit der Zürcher Hochschule der Künste durchführt. Er wird 2013 zum 38. Mal vergeben. In vier Jahrzehnten wurde an junge Künstlerinnen und Künstler ein Preisgeld von insgesamt 400'000 Franken ausgerichtet.

Impulsgeber für Kiwanis in der Schweiz und in Europa

Der Kiwanis Club Zürich sieht es nebst seinem sozialen Engagement auch als eine seiner Aufgaben, der Organisation Impulse zu geben. Folgenden Clubs stand der KC Zürich Pate: Neuenburg (1964), Bonn (1966), Zürich-Manesse (1968), Horgen-Zürichsee (1970), Winterthur (1972), Zürcher Oberland (1976), Zürich-Glattal (1977), Zürich-Romandie und Davos (1980), Altdorf (1988) und Heerhugowaard (NL [1992]). Auch die europäische Dachorganisation von Kiwanis International (heute: Kiwanis International European Federation, Gent) wurde 1968 in Zürich ins Leben gerufen.

Auskunftsperson für die Medien:

KF Thomas O. Koller

Telefon: 043 299 66 11 oder 079 351 74 06

Clublokal: Zunfthaus zur Haue, Limmatquai 52, 8001 Zürich. Lunch jeden Dienstag.

Kiwanis Club Zürich

Aktivitäten im Jubiläumsjahr 2012/13

- Kiwanis Musikpreis für Studierende an der Zürcher Hochschule der Künste, Departement Musik.
- Begleitung Zürcher Samichlaus-Umzug als Wagenführer und Laternenträger.
- Finanzierung Gratistelefon für Kinder zu Samichlaus und Schmutzli.
- „Aufregung im Zoo“: Lancierung und Finanzierung eines Kinderbuches für Leseschwache (gemeinsam mit weiteren Kiwanis Clubs aus der Region Zürich).
- Unterstützung der Renovation der „Alten Post“ in Weisstannen mit Hunderten von Personenstunden und Material.

Kiwanis International

„Serving the Children of the World“

Kiwanis ist eine weltweit tätige Service-Organisation mit Sitz in Indianapolis (USA). 1915 gegründet, hat Kiwanis weltweit mittlerweile rund 600'000 Mitglieder. Die Organisation baut auf starke lokale Wurzeln: Einander freundschaftlich verbundene Menschen haben ein Ziel. Sie wollen durch persönliche Arbeit, durch Zeit, die sie einsetzen und durch Mittel, die sie zur Verfügung haben, Kindern Chancen geben. Kiwanis unterstützt Kinder und Jugendliche darin, sich im Leben zu behaupten – in der Schweiz, in Europa und in der ganzen Welt.

Als **Partner von UNICEF** sammelt Kiwanis International im Laufe der nächsten fünf Jahre über die lokalen Clubs 110 Millionen US-Dollar. Dieses Geld dient der Bereitstellung von rund 390 Millionen Dosen des Impfstoffs gegen mütterlichen und frühkindlichen Tetanus in Ländern der Dritten Welt.

Bis Mitte 2013 haben die Clubs im District Schweiz-Liechtenstein CHF 862'388 zusammengetragen. Bis Dezember 2015 sollen CHF 1'350'000 zusammenkommen.